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議會文件 28/2015 號  

（於 3 月 19 日會議討論）  

 

南區區議會  

 

上次會議續議事項  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員，南區區議會於 2015 年 1 月 15 日舉行的

第二十次會議上討論的主要事項及最新情況。  

 

 

主要事項  

 

土木工程拓展署署長與南區區議會議員會面  

 

2. 土木工程拓展署署長簡介署方的概況及工作，包括「組織架

構」、「主要服務範疇」及「南區的主要工程項目」等。  

 

3. 議員就南區斜坡維修情況、深水灣碼頭設施、香港仔避風塘防

波堤及繫船柱、發展地下空間、香港仔海濱美化工程、綠化總綱圖、

「人人暢道通行」計劃及舊街道綠化等事宜表達意見。土木工程拓展署

署長備悉議員的意見及回應查詢。  

 

自願醫保計劃及私營醫療機構規管  

 

4. 是項議程由食物及衞生局提出。局方代表向議員簡介「自願醫保

計劃」及「私營醫療機構規管」諮詢文件的內容，並徵詢意見。  

 

5. 議員就上述諮詢文件提出多項意見及建議，包括集中資源提升

公營醫療服務、增加扣稅金額以吸引市民參與「自願醫保計劃」、要求

保險公司調低保費或提升保險計劃的質素，以及促請政府對保險及醫療

業界加強監管等。局方代表備悉議員的意見及回應查詢。  
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促請政府進一步完善無障礙設施  

 

6. 是項議程由區諾軒先生提出。  

 

7. 運輸署代表表示，政府多年來為不少公共行人道路加裝無障礙

設施，為配合 2012 年 8 月推出的｢人人暢道通行｣計劃，部分已設有斜道

的道路設施亦會加裝升降機。南區三個優先處理的項目已完成設計及諮

詢，餘下五個項目亦會相繼推進。  

 

8. 房屋署代表表示，署方由 2008 年起為公共屋邨的行人設施加裝

升降機。為配合政府推出的｢人人暢道通行｣計劃，署方亦會在轄下公共

屋邨的行人天橋旁加裝升降機。  

 

9. 議員建議於區內多個地點，包括漁光村、華貴社區會堂、利東

邨行人天橋及田灣邨斜道等加設無障礙設施。主席總結時表示，由於不

同地點的建議涉及不同政府部門，故請議員將較為逼切的個案提交交通

及運輸事務委員會作個別跟進討論。  

 

[會後補註：  秘書處於 2015年 2月 26日就有關漁光村的意見致函香港房屋

協會，並於 2015年 3月 9日收到會方的書面回覆。有關信函

分別載於會議紀錄的附件二及三。 ] 

 

關注南區舊式大廈外牆懸掛招牌的安全性及合法性  

 

10. 是項議程由朱立威先生、麥謝巧玲女士及楊位款太平紳士 MH 提

出。  

 

11. 屋宇署代表表示，署方設有恆常機制處理僭建招牌問題，署方

人員巡視時若發現危險招牌，便會根據《公眾衞生及市政條例》發出「拆

除危險構築物通知」，要求招牌擁有人拆卸招牌。如情況危急，署方可

委託承建商代為拆卸並向招牌擁有人追收費用。  

 

12. 多位議員關注署方如何處理棄置招牌。屋宇署代表回應指，署

方會根據招牌所顯示的資料，嘗試找尋相關店舖的商業登記及公司註冊

記錄以聯絡招牌擁有人，如議員或居民發現危險招牌可通知署方跟進。  
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瑪麗醫院重建計劃進度報告  

 

13. 醫院管理局代表簡介瑪麗醫院重建計劃第一階段工程項目的最

新進度及第二階段工程項目的籌備工作。  

 

14. 議員就專線小巴 63 號候車處、醫院重建後提供的床位數目、設

立院方與社區溝通的平台、沙宣道 3 號的發展進度及市民進出醫院的整

體風險評估等事宜表達意見。醫院管理局代表備悉議員的意見及回應查

詢。  

 

[會後補註：  香港大學就沙宣道 3 號發展新大樓籌備工作的書面回覆載於

會議紀錄的附件四。 ] 

 

南港島線（東段）項目的最新進展  

 

15. 香港鐵路有限公司（下稱「港鐵公司」）代表簡介南港島線（東

段）的建造工程進度、臨時交通管理措施、爆破工程及社區聯絡活動。  

 

16. 路政署代表表示，署方已覆核並確認港鐵公司向區議會提交的

報告中所提及的工程進度百分比，與港鐵公司向政府提交的進度報告所

述的百分比相符。此外，由於金鐘站支撐架工程出現滯後，對整個南港

島線（東段）的完工日期將會有所影響，現時各方正積極嘗試解決問題。  

 

17. 議員就工程進度、玉桂山機房大樓晚上發出低頻噪音、預計完

工及通車時間，以及因應工程延遲而推出票價賠償或優惠的要求等事宜

表達意見，港鐵公司及相關政府部門代表備悉議員的意見及回應查詢。  

 

18. 司馬文先生於會前就「美化香葉道及海洋公園道景觀，並減輕黃

竹坑站及其他地面建築物的影響」提出查詢。多名議員均對南港島線（東

段）各個車站及相關設施的綠化工作表示關注。經討論後，港鐵公司同

意於會後安排議員及相關政府部門代表進行實地視察，視察範圍為黃竹

坑新、舊圍至鴨脷洲海旁道一帶，以便議員與港鐵公司代表就綠化及美

化不同地點交流意見。  
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19. 楊位款太平紳士 MH 於會前就「有關興建有蓋行人路連接逸港居

至黃竹坑港鐵站」提出查詢。經討論後，區議會同意待南港島線（東段）

通車後，才審視相關行人路段是否有需要加建上蓋。  

 

20. 議員就如何跟進港鐵公司交還 27 幅工程用地後相關土地的使用

安排進行討論，商議後決定將其中 19 幅已確實交予指定政府部門管理的

工地交由區議會屬下的相關委員會跟進；而仍未確定如何處理的五幅工

地則由區議會繼續跟進；至於餘下三幅工地，由於已交還相關政府部門

管理或已落實特定的發展用途，故暫時無須再作跟進。  

 

第五屆全港運動會—賽馬會全城躍動活力跑  

 

21. 第五屆全港運動會籌備委員會訂於 2015 年 3 月 8 日（星期日）

上午在沙田運動場舉辦「賽馬會全城躍動活力跑」活動。區議會同意接

受邀請派隊參賽，並交由第五屆全港運動會籌備工作小組跟進。  

 

 

徵詢意見  

 

22. 請議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2015 年 3 月  


